

ABSTRAK

Saputra, Sefi. 2019. *Prinsip Kerjasama Grice dalam Novel Peci Miring Karya Aguk Irawan MN*. Skripsi, Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas Muhammadiyah Jember. Pembimbing: (1) Dr. Tanzil Huda M.Pd (2) Rofiatul Hima, SS, M.Hum.

Kata Kunci: Prinsip Kerjasama, Novel, Novel *Peci Miring*

Prinsip kerjasama adalah cara bertutur yang supaya pesan dinyatakan dapat sampai dengan baik pada peserta tutur, maka komunikasi yang terjadi perlu mempertimbangkan sejumlah prinsip seperti berikut ini: 1) Maksim Kuantitas, (2) Maksim Kualitas, (3) Maksim Relevansi, (4) Maksim Pelaksanaan. Novel adalah karangan prosa dalam ukuran luas yang panjang dan mengandung rangkaian cerita kehidupan seseorang dengan orang di sekelilingnya dengan menonjolkan watak dan sifat setiap tokoh atau pelaku dengan alur (*plot*) yang kompleks. Novel *Peci Miring* adalah Novel karya aguk irawan MN yang mengkaji tentang biografi gusdur dari lahir hingga wafat dan kisah suka duka seorang gusdur yang sangat menginspirasi bagi pembaca.

Permasalahan yang muncul dari latar belakang adalah bagaimana penggunaan dan pelanggaran prinsip kerjasama Grice dalam novel *peci miring* karya Aguk Irawan MN. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mendeskripsikan bagaimana penggunaan dan pelanggaran prinsip kerjasama grice dalam Novel *Peci Miring* Karya Aguk Irawan MN.

Jenis penelitian ini adalah kualitatif. Data dalam penelitian ini ialah kutipan teks dialog atau kalimat yang mengandung penggunaan dan pelanggaran prinsip kerjasama. Sumber datanya adalah Novel *Peci Miring* Karya Aguk Irawan MN. Teknik pengumpulan data adalah teknik catat dan tabulasi kartu data. Instrumen dalam penelitian ini adalah peneliti sebagai instrumen utama dan dibantu dengan tabel pengkodean data. Data dalam penelitian dianalisis dengan teknik baca markah (penanda). Teknik pengujian kesahihan datanya yaitu triangulasi penyidik atau ahli dan ketekunan pengamatan.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa terdapat penggunaan dan pelanggaran prinsip kerjasama Grice dalam Novel *Peci Miring* karya Aguk Irawan MN yaitu maksim kuantitas, maksim kualitas, maksim relevansi dan maksim cara yang masing-masing terdapat dua puluh data dengan total empat puluh data pada penggunaan dan pelanggarannya yang telah ditemukan oleh peneliti di dalam Novel *peci miring* karya Aguk Irawan MN.

Berdasarkan hasil tersebut dapat disimpulkan bahwa terdapat penggunaan dan pelanggaran prinsip kerjasama Grice dalam Novel *Peci Miring* karya Aguk Irawan MN yang sudah ditemukan.